

CLEANING-MOBIL SORGT FÜR GEPFLEGTE MÜLLBEHÄLTER

In einen Mistkübel entsorgt man nicht nur Schmutziges, er wird auch selbst schmutzig. Das lässt sich zwar durch seine Benutzung nicht gänzlich vermeiden, aber verringern. Die niederösterreichische Gemeinde Melk nimmt deswegen den Reinigungsservice von abfallhai® in Anspruch, wodurch die Müllbehälter dauerhafter sauber bleiben und leichter von hartnäckigem Schmutz oder Beklebungen gereinigt werden können.

Hunderttausende Gäste zieht es alljährlich nach Melk, um dem weltberühmten Benediktinerstift einen Besuch abzustatten. Unterhalb des barocken Meisterwerks präsentiert sich die niederösterreichische Gemeinde als ein nicht minder kulturhistorisches Juwel. Einen unauffälligen, aber nicht unwesentlichen Anteil an dem attraktiven Ortsbild hat dabei die Abfallentsorgung. Ein sauberer Stadtkern hat in der tourismusgeprägten Gemeinde Priorität – öffentlicher Raum wird dadurch von Besuchern wie Bewohnern gleichermaßen gerne genutzt. Aus diesem Grund nehmen Melks Werkhofleiter Martin Ilk und sein Team die Abfallentsorgung besonders gründlich: In der touristischen Hauptsaison von Ostern bis Oktober werden täglich Entleerungsfahrten im Stadtzentrum vorgenommen. Nicht zuletzt auch deswegen lag der Fokus bei der Suche nach Ersatz für die alten Mistkübel im Ortszentrum auf der einfachen und effizienten Müllentnahme. Fündig wurde Martin Ilk beim Unternehmen abfallhai®: Das System überzeugte mit seinem robusten Material und dem schlichten Design, das sich dezent ins Ortsbild einfügt. Die ersten 60 Liter fassenden Abfallbehälter wurden 2017 in Melk montiert, seither werden die alten Plastikmistkübel im Stadtkern nach und nach durch Abfallhaie ersetzt.

SERVICE FÜR DIE ABFALLBEHÄLTER

Einmal jährlich nimmt der Werkhof Melk einen speziellen Service von abfallhai® in Anspruch. „Wir sind mit dem Hai-Cleaning-Mobil unterwegs und pflegen die Abfallbehälter vor Ort. Damit sparen unsere Kunden nicht nur wertvolle Zeit und Kosten, sie können auch ihre Mitarbeitenden anderweitig einsetzen“, fasst Thomas Schuster, Gebietsleiter abfallhai® Österreich, den Service zusammen. Neben der fachmännischen Reinigung und Pflege werden kleine Reparaturen vorgenommen. Nachdem die Mistkübel komplett gewartet wurden – alle Schlösser und Scharniere werden überprüft – kommt ein Hochdruckreiniger zum Einsatz. Wenn sich bei der Inspektion etwas als repara-



Neben der Reinigung werden auch Wartungsarbeiten bei dem umfangreichen Service der Abfallbehälter durchgeführt.

turbedürftig herausstellt, wird bei Bedarf ein Ersatzteil bestellt. Doch für Werkhofleiter Martin Ilk kommt das Beste zum Schluss: „Ein Pflegespray für Edelstahl versiegelt die Poren auf der Oberfläche, wodurch Schmutz schwerer anhaften kann.“ Diese Behandlung wirkt sich nicht nur positiv auf die Optik der Abfallhaie aus, sondern erweist sich als besonders praktisch im Arbeitsalltag. „Dort, wo das Mittel drauf ist, lassen sich aufgeklebte Pickerl leicht und ohne Rückstände entfernen“, berichtet der Werkhofleiter. „Dadurch ergibt sich eine wesentliche Zeitersparnis – kratzt man diese etwa von Verkehrszeichen herunter, ist man damit fast eine Viertelstunde beschäftigt.“ Arbeitserleichterung ergibt sich auch durch die Zusatzausstattung der Abfallhaie. Jeder Behälter wurde mit einem Aschenbecher und Gassi-Sackerln ausgestattet. „Wenn man den Leuten die Möglichkeit bietet, nutzen sie diese auch gern – weggeworfene Zigarettenstummel und Hundekot haben sich stark reduziert“, berichtet Martin Ilk von den positiven Veränderungen seit der Installation der Abfallhaie in Melk.



Dank des Edelstahl-Pflegesprays lassen sich Aufkleber besonders leicht entfernen.



Vor dem jährlichen Service durch das Cleaning-Mobil.



Die Mitarbeiter von abfallhai® befreien zuerst den groben Schmutz mithilfe eines Hochdruckreinigers.



Überzeugendes Ergebnis: der Abfallhai im neuen Glanz.